

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

ADMINISTRACIÓN
PLAZA DE CORPUS, 11
REDACCION É IMPRENTA
SAN AGUSTIN, 7

SEGOVIA, mes..... 1 peseta.
FUERA, trimestre..... 3'50 id.
NÚMERO SUELTO 5 CTS.

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

APARTADO NÚMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NUMERO 25.

LAS ECONÓMICAS

Sin variar de rumbo

A veces el periodista sólo puede juzgar de los acontecimientos por las referencias que a él llegan, no siempre exactas ni completas. Con este temor acerca de aquella base del juicio, escribimos estas impresiones sobre la gran asamblea que las sociedades Económicas de Amigos del País han celebrado en Zaragoza.

Las reseñas que los periódicos hacen de la discusión de los temas, confirman la razón que nosotros tuvimos para escribir nuestro editorial del día 9 de Septiembre último. Se han discutido elocuentemente temas de orientación política (no de política de partido), de orientación social y de orientación agraria; se han decidido las Económicas a pedir su intervención en las Diputaciones, en los Ayuntamientos y en todas las Juntas y Consejos de la Administración provincial y local; pero repetimos, siguen sin dar con el licor de la vida eterna.

Es lástima. Las Económicas de Amigos del País son instituciones que debieran aspirar a transformarse, a especializar su acción, aunque la tradición se resintiera. Con solo conservar el nombre perpetuarían su historia; pero se obstinan en seguir imperturbables su camino, con derecho y hasta deber de intervenir en todos los aspectos de la vida social y por ahí les vendrá la muerte.

Hoy por hoy las sociedades económicas no pasan de ser instituciones venerandas que con la patina de su vetustez tienen consigo nuestro respeto y hasta nuestro amor. Los que las poseemos deseamos conservarlas. Son algo tan simpático como aquellas inocentes églogas de los primeros días de la dramática; pero los tiempos cambian y ya no estamos en época en que todo el movimiento de la cultura y del trabajo quepa bajo las pocas letras de un solo lema.

El enorme avance que en el pasado y en el presente siglo han dado los pueblos, requiere que el saber se especialice, que se concreten las aspiraciones a fines determinados, y aún así llegará un día en que vendrá una subdivisión de las actividades. De aquí que consideremos la petrificación de las Económicas como cosa contraria a la ley de la vida y hagamos instancias para que con el mismo nombre emprendan rumbos distintos, pues aun no está tan espigado el campo que no haya rastro para una buena dirección.

Más fácil será un cambio en las Económicas a medida de las exigencias del tiempo, que un cambio de los tiempos a medida de los deseos de las Económicas. A estas no queda, pues, otro recurso que cambiar, para evitar la muerte.

IMPRESION POLÍTICA

Las conferencias que el Presidente del Consejo viene celebrando estos días con los primates de las minorías liberales son el principal tema de la discusión en los círculos políticos, y aunque es absoluta la reserva guardada por los conferenciantes, se asegura que todas las gestiones que viene realizando el señor Maura, no tienen otro fin que procurar que tanto en el Congreso como en el Senado, no se extreme por las minorías la oposición al proyecto de Régimen local, que viene siendo el asunto a que el Gobierno dedica su atención preferente y ante el cual los demás proyectos pendientes alcanzan tan sólo una relativa importancia.

Esto hace que sea esperada con impaciencia la llegada a la Corte del señor Montero Ríos quien, según manifestaciones de sus amigos y admiradores, viene dispuesto a quemar hasta el último cartucho para que el proyecto de Administración local no salga del Senado, cosa que ya ponen en duda hasta los mismos liberales, que no sólo entienden que el proyecto será ley, sino que hasta sienten vehemencias, muchos de ellos, de que esto llegue a suceder por creer que su implantación corresponde al partido liberal.

Respecto al aplazamiento de las elecciones municipales, aunque hasta ahora se desconoce la resolución del Gobierno, puede darse por descontado que no se verificarán por ahora. Así lo demuestran las instrucciones dadas por los jefes de los grupos liberales y por el ministro de la Gobernación a los jefes de los comités, que son los que de estos asuntos se ocupan.

El Director general de Obras públicas

Visita a Segovia y La Granja

A mediodía de ayer, llegó en automóvil a La Granja, acompañado de su distinguida familia, el Director general de Obras públicas don Abilio Calderón.

El Gobernador civil señor Inguanzo y el presidente de la Diputación señor Páramo, a quienes uno con el ilustre excursionista estrecha amistad, se trasladaron a La Granja para hacer los honores a los viajeros.

Estos visitaron detenidamente el Palacio y los jardines del Real Sitio, y a última hora de la tarde llegaron a Segovia, desde donde emprendieron el regreso a Madrid.

Tanto el señor Calderón como su familia marcharon gratamente impresionados de Segovia y de La Granja y muy satisfechos de su excursión.

LOS NUEVOS UNIFORMES

Ayer publicó el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» el decreto relativo a los nuevos uniformes, comenzando por los de los generales, en sus diferentes actos de servicio.

Para gala y media gala subsiste el ros; para diario se adopta la gorra de plato. Abrigos. El capote ruso actual llevará en la hombrera el emblema.

Capota corta, que no pase de la rodilla.

En los Cuerpos montados es diferente el que se usará mandando ó no fuerzas, y lo mismo en los de a pie.

Quedan suprimidos los galones. Coronel, tres estrellas. Teniente coronel, dos.

Comandante, una. Capitanes, tenientes y segundos tenientes, tres, dos y una estrellas; pero de seis puntas en vez de ocho.

Se llevarán debajo de la bocamanga por los primeros citados, y por encima, los segundos.

Para campaña, ros de corcho, guerra gris, capote ruso, polainas de cuero avellana, calzado de avellana, guantes, ídem.

El capote de campaña sustituirá al actual en las prendas de abrigo en servicio de guarnición.

En los roses se pone un galón, en vez de divisas.

El cambio de divisas será simultáneo con las modificaciones de uniforme. Podrá usarse el de ahora durante dos años.

En cuanto a los de campaña, el ministro de la Guerra, según noticias de «El Mundo» dispondrá que por una sola vez, al hacerse las construcciones de vestuario para los regimientos, se confeccionen también los correspondientes a los oficiales que en ellos presten servicio y se les facilite gratuitamente, con cargo al fondo de material de los Cuerpos.

Descarrilamiento en Robledo

Trenes por Segovia

A consecuencia de haber descarrilado ayer un mercancías en la estación de Robledo quedó interceptada la línea de Avila, teniendo necesidad de hacer transbordo los viajeros de algunos trenes.

El expreso y súdexpreso de Irún, circularon por la línea de Segovia con perfecta regularidad, no obstante la aglomeración de servicio que, con motivo de aquel accidente, tuvo el celoso personal de esta estación, por lo cual merece justos plácemes.

NOTICIAS MILITARES

Academia de Artillería

Para las tres plazas vacantes de profesor y una de primer teniente, ayudante de profesor, de la Academia de Artillería, han sido nombrados los capitanes: don Jesualdo Martínez Vivas, de la misma Academia; don Luis de Toledo y Gómez, del regimiento de Sitio; y don Rafael López Caparrós, del cuarto ligero; y el primer teniente don Jerónimo Ugarte y Roura, del trece montado.

Licencia

Se han concedido dos meses de licencia, por enterno, para Madrid, al alumno de la Academia de Artillería, don José Lorente y Fernández.

Los pasaportes

En breve se publicará una real orden autorizando a los coroneles directores de las Academias para que puedan expedir pasaportes al personal que dependa de aquellos Centros de enseñanza, por delegación de los capitanes generales.

Alumnos venezolanos

El ministro de la Guerra ha accedido a la petición del Gobierno venezolano para que los oficiales de aquel Ejército sean admitidos como alumnos en las Academias militares de España.

Servicio de trenes

La Compañía del Norte establecerá a partir del 16 de Octubre y hasta nuevo aviso, dos trenes de mercancías acelerados que circularán diariamente entre Segovia y Medina, con arreglo al siguiente itinerario.

De Segovia a Medina

Salida de Segovia, a las 19,40; de Ontanares, a las 20,5; de Ahusín, a las 20,20; de Yanguas, a las 20,34; de Armuña, a las 20,51; de Ortigosa de Pestaño-Santa María de Nieva, a las 21,8; de Nava de la Asunción, a las 21,32; de Coca, a las 21,51; de Ciruelos, a las 22,2; de Fuente de Santa Cruz de Coca, a las 22,10; de Fuente Olmedo, a las 22,22; de Olmedo, a las 22,16; de Pozal de Gallinas, a las 23,2.

Llegada a Medina, a las 23,19.

De Medina a Segovia

Salida de Medina, a las 5,48; de Pozal de Gallinas, a las 6,05; de Olmedo, a las 6,37; de Fuente Olmedo, a las 6,49; de Fuente de Santa Cruz de Coca, a las 7; de Ciruelos, a las 7,09; de Coca, a las 7,23; de Nava de la Asunción, a las 7,40; de Ortigosa de Pestaño-Santa María de Nieva, a las 8,08; de Armuña, a las 8,24; de Yanguas, a las 8,41; de Ahusín, a las 8,55; de Ontanares, a las 9,13.

Llegada a Segovia, a las 9,48.

Los anteriores trenes admitirán viajeros de 2.ª y 3.ª clase para las estaciones comprendidas en el trayecto.

**

Desde el día 16 del actual, los trenes

mixtos números 20 y 25 que circulan entre Madrid y Venta de Baños, no admitirán viajeros para las estaciones del tránsito.

PERSONAL DE MONTES

Traslados

El ilustrado ingeniero segundo afecto a este servicio forestal don Octavio Elorrieta Artaza, ha sido destinado a la Escuela especial del Cuerpo, como profesor de Ordenaciones y Kilometría.

—Ha sido destinado a la tercera brigada de Ordenaciones de Segovia el Ingeniero profesor de la Escuela especial de Montes don José María Vinuesa.

Sea el señor Vinuesa bien venido entre nosotros, a la vez que lamentamos mucho la ausencia del señor Elorrieta, quien tantas y tan arraigadas simpatías deja en Segovia.

Billetes falsos

Comunican de Pamplona que en aquella capital se ha advertido la circulación de billetes falsos de 100 pesetas de la emisión de 1903, tan perfectamente hechos que hasta las personas peritas se ven comprometidas para distinguirlos.

Se ha notado en estos billetes que las grecas marginales del anverso de los legítimos están constituidas por hilos de seda; en los falsos son pintadas.

Casino militar

El sábado último, celebró esta distinguida sociedad una de sus acostumbradas reuniones, viéndose muy concurrida y prolongándose hasta las dos de la mañana.

El teléfono en los pueblos

Según informes fidedignos, parece ser que la Dirección general de Correos y Telégrafos proyecta extender el servicio telefónico a los pueblos que tienen estación telegráfica.

De llevarse a la práctica tales intentos, los pueblos de esta provincia contarían con otro medio rapidísimo de comunicación, pudiendo celebrar conferencias telefónicas entre sí y con la capital.

Secundando tal vez este propósito, el celoso é ilustrado jefe de esta sección, nuestro querido amigo don Juan Martínez, viene realizando detenido y minucioso estudio de la aplicación de la telefonía a los pueblos, y el sábado último se hicieron pruebas con El Espinar, dando satisfactorios resultados.

Celebraremos que las iniciativas del Director general de Telégrafos, y la fructuosa gestión del señor Martínez en esta provincia obtengan un pronto y completo éxito.

Escuadra francesa a Barcelona

Con motivo de la visita de S. M. el Rey a Barcelona, el Gobierno francés enviará a dicho puerto la escuadra del Mediterráneo, que se encuentra en Tolón.

Los buques españoles tienen orden de permanecer en aguas marroquíes; pero es posible que durante la estancia del Rey en la Ciudad Condal vaya a aquel puerto el crucero «Cataluña».

Instrucción pública

Escuelas vacantes

Doña Eulogia López García, doña María Herranz Perlado, don José Andrés Díez, don Pantaleón Alonso y Andrés, don Vida Gómez Heras y doña Aurora Ojeda y Carazo, solicitan sean nombrados maestros interinos de las escuelas vacantes anunciadas en el «Boletín oficial» de esta provincia.

Presupuestos

Los maestros de los pueblos de Puebla de Pedraza y Fuentesmilanos, remiten para su aprobación, los presupuestos escolares para el próximo año de 1909.

Maestros y no maestros. El alcalde de Pedraza, participa que como quiera que se encuentran vacantes dos escuelas de dicho pueblo, recuerda que al hacer los nuevos nombramientos en propiedad, recaigan en maestros y no en maestras.

Nómina

Don Aquilino Betegón, remite las nóminas de los maestros jubilados y pensionistas para su examen y aprobación.

Poseiones

Don Pedro González y don Cecilio Sánchez, comunican haber tomado posesión de las escuelas de Cincovillas, anejo de Pajares de Fresno, y de Castroserna de Abajo, respectivamente.

Escuela abandonada

El alcalde del pueblo de Duruelo, participa por segunda vez, que el maestro tiene abandonada la escuela, ignorando su paradero.

CACERÍAS REGIAS EN RIOFRÍO

Según informes autorizados, después de sus anunciadas visitas a Zaragoza y a Barcelona, el Rey emprenderá una serie de excursiones cinegéticas a Riofrío.

Estas cacerías tendrán lugar a últimos del presente mes y en ellas acompañarán al monarca varios aficionados aristócratas, invitados al efecto.

Subastas

El día 22 del actual, a las once y ante el señor Alcalde de Fresno de Cantespino, tendrá lugar la segunda subasta de pastos del monte del mismo, número 67, denominado «Mataquiones y Dehesa de los Caballos», bajo la misma tasación de 300 pesetas y pliego de condiciones que se tuvo en cuenta en la anterior.

El mismo día, a las doce y ante el señor alcalde del mismo pueblo, tendrá lugar la segunda subasta de pastos del monte del mismo, número 66, denominado «Cañarrosa», bajo el mismo tipo de tasación de 180 pesetas.

LA PRENSA Y LOS LADRONES

Robo en un periódico

Durante las primeras horas de la madrugada de ayer una comisión del digno cuerpo de ladrones, visitó la administración de nuestro colega de Madrid «Diario Universal».

El objeto de su visita no era otro que proceder al reparto equitativo entre sus miembros de las existencias materiales del «Diario».

Los émulos de Raffles penetraron en el despacho del administrador, donde tuvieron la desgracia de no encontrar a nadie.

En vista de que el encargado de la caja del colega no se encontraba en su oficina, y no podía oír la exposición de sus deseos, resolvieron proceder por sí mismos a la apertura del cofre-fort, y como a prevención de esta ausencia llevaban consigo el necesario outillage, practicaron en la puerta de la caja de aquel mueble un orificio, por el que intentaron violentar el cierre de combinación.

La caja del «Diario» se resistió valientemente—sentimos no conocer el nombre del fabricante, a quien haríamos gustosos un reclamo,—y los Arsene Lupin hubieron de contentarse con abrir la parte inferior de aquel inexpugnable cofre, donde encontraron solamente dos ó tres sacos de calderilla vil.

Practicado aquel pequeño saqueo, los visitantes procedieron al registro de los cajones de la Redacción, donde ¡ay! sólo encontraron un drama lírico inédito, producto de la fecunda musa de uno de los redactores, que también se llevaron, sin duda con la idea de cobrar algún día esos derechos.

Movimiento de viajeros

Se ha trasladado desde Navas de San Antonio a Segovia, la distinguida señora doña Gregoria Odriozola, viuda de Orduña.

—Se encuentra en Segovia el empleado de la Delegación de Hacienda de Toledo, don Agusto Stefanis, acompañado de su bella hija Clotilde.

—Esta tarde sale para Madrid, el senador del Reino por esta provincia, don Raimundo Ruiz de la Torre.

—Después de pasar unos días en esta capital ha salido para Arévalo el rico propietario de Montejo de la Vega, don Isidro García.

—Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio don Juan Alfaro, don José Díez Ordóñez é hijo, don José Junquera, don Antonio Sánchez, don Ramón Gil é hijo, don Salvador Asensio, señor Cuevas, don Elías Cuervo y don Leopoldo Oria.

—Después de pasar entre nosotros la temporada veraniega, han regresado á Madrid los señores de Orfila.

—Precedentes de Paso de Baldomín, han llegado á Segovia los señores de Bermúdez de Castro.

—Se encuentran en esta capital el farmacéutico de la villa de Cantalejo Sr. Sacristán y el señor Juez de instrucción de la villa de Sepúlveda.

—Han llegado á Segovia donde piensan fijar su residencia, la señora viuda de Miguel, madre del alumno de la Academia de Artillería del mismo apellido, acompañada de su bella hija.

—También llegó ayer á esta población, el coronel de Artillería, señor Ordóñez.

—Acompañado de su distinguida señora é hijo, ha llegado de Coruña, el teniente coronel de Artillería, don José Pita Caramés.

EL CIRCUITO DE DIEPPE
GRANDIOSO, EMOCIONANTE

Notas municipales

Bando

Se ha dictado por esta Alcaldía, un bando haciendo saber que en los días 14, 16, 17, 19, 20, 21 y 23 del actual, tendrán lugar desde las nueve de la mañana á la una de la tarde, y el 14, de siete á ocho de la noche, los ejercicios de tiro al blanco con cañón, en el campo de escuelas prácticas, por las fuerzas que componen el regimiento de Sitio, que guarnece esta capital, y con objeto de prevenir al vecindario en evitación de posibles desgracias personales.

Medidas de higiene

Se están tomando enérgicas medidas por el Ayuntamiento, para llevar á cabo el saneamiento de la población, habiéndose ordenado á los propietarios de las casas de vecindad, instalen con la mayor brevedad posible retretes inodoros en sus respectivas fincas.

También se están efectuando otras medidas higiénicas de las que tendremos al corriente á nuestros lectores.

Teatro Miñón

La nueva temporada

El próximo sábado hará su debut en el Teatro Miñón una nueva compañía de género chico.

Tenemos entendido que la compañía está compuesta de aplaudidos artistas, y cuenta con un coro bastante aceptable.

En breve publicaremos la lista de los individuos que componen la compañía.

EL CIRCUITO DE DIEPPE
GRANDIOSO, EMOCIONANTE

CASA DE SOCORRO

Hay ha sido asistido Roque González Magdaleno, de 55 años de edad, de una herida incisa, muy superficial en la parte dorsal externa del dedo pulgar de la mano izquierda, ocasionada por otro individuo que no conocía, con una navaja.

SUETOS

Excedencia

Ha sido declarado excedente, el jefe de la investigación de Hacienda de esta provincia, don Casildo Rodríguez.

Pilares

Hoy celebran la fiesta de sus días entre otras, las señoras de Bernal, Carretero (don Julián), Entero (don Martín), Samaniego, y las señoritas de Ruiz del Arbol, Bernal, Flores, Arribas, Escalzo, Villoslada, Callejo, Calvo, Montero, Gila y Vera.

A todas ellas, las deseamos muchas felicidades.

Viajero distinguido

Se encuentra en esta capital procedente de Inglaterra, hospedándose en el convento de los Carmelitas descalzas, el Reverendo Padre vizconde de Celosky, miembro de una de las familias más distinguidas de Irlanda y agregado á uno de los mejores conventos que posee la orden en la ciudad del Támesis, que recientemente ha visitado S. M. la Reina

doña Victoria en uno de sus viajes al Reino Unido.

El Padre Celosky que es un culto escritor, en la actualidad está realizando un viaje por nuestra Patria, con objeto de visitar como ya lo ha efectuado en otros países del Continente, los archivos y monumentos artísticos más importantes que atesora.

Juzgado municipal
Registro civil

Hoy se han inscripto las defunciones de Pedro Félix Huertas, de 22 meses de edad, y la de Juliana Aragón Martín, de 60 años, y estado viuda.

Nacimientos, los de Nicasio García Velasco y Francisco del Barrio Santos.

EL CIRCUITO DE DIEPPE
GRANDIOSO, EMOCIONANTE

Subasta

El próximo miércoles, á las diez de la mañana, se celebrará en la oficina de la Recaudación de Contribuciones de esta capital la subasta de 150 acciones de 25 pesetas cada una, correspondientes á la Sociedad anónima de Otero de Herreros, por débito de contribución de las minas «Fuencisla», «Purita» y «Fortuna», sitas en término de San Ildefonso y Palazuelos, bajo el tipo de tasación del 5 por 100 de las subastas.

Según anunciábamos en nuestro número del sábado ayer llegó á esta capital hospedándose en la fonda de «La Burgalesa», el cortador de la gran sastretería que don Luis Verdeja tiene establecida en Madrid, calle del Príncipe, número 14, principal, el cual pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que solo permanecerá en esta capital hasta mañana á las tres de la tarde.

Unión Mercantil

Ayer se vió muy concurrido el baile de sala instalado en la planta baja del café de La Unión, titulado «Unión Mercantil».

El baile comenzó á las cuatro de la tarde prolongándose hasta las ocho de la noche, sin que hasta dicha hora decreciera la animación.

ABOGADO

del Ilustre Colegio de Madrid, se encarga de gestionar allí cuantos asuntos se relacionen con su profesión.

Recibe en Segovia, Hotel Burgalesa, el día 18, horas 6 á 7 tarde.

Terminada la licencia que venía disfrutando, ha regresado de Alcira nuestro querido amigo y compañero el ilustrado funcionario de esta Delegación de Hacienda, don José Aracil.

Detención de un sujeto

Ha sido detenido y puesto á la disposición del juzgado municipal de la villa del Espinar, un vecino de Peguerinos (Ávila), Ezequiel Benito García, por haberse aclarado que el robo de que dicho sujeto manifestó haber sido objeto, ha sido simulado.

Destino

Ha sido destinado á continuar sus servicios en la sección de Segovia, el celador de Telégrafos de Badajoz, don Victoriano Mira Romero.

VINOS FINOS de

Jerez, Sanlúcar y Montilla

S. TENORIO

PUERTO DE SANTA MARIA

JEREZ DE LA FRONTERA

REPRESENTANTE EN SEGOVIA

D. Maximino Alvarez

GASCOS, 11

Cinematógrafo «Reina Victoria»

Este elegante cinematógrafo sigue viéndose muy concurrido, justificando este favor del público, la variedad de las películas, y lo interesante del espectáculo.

La Sección «vermouth», que es á las siete, reúne en el Cinematógrafo á la buena sociedad segoviana.

Fonógrafo universal

Voz clara y potente. Cosa increíble no viéndolo.

Precio, 35 pesetas.
Venta á plazos, 5 pesetas mensuales.
Relojería de J. Mozo, Isabel la Católica, 5.

Hurto

Le han sido hurtadas al vecino de Martín Muñoz, Ciriaco Redondo, dos reses lanaras de su propiedad, sin que se sepan los autores del hecho.

EL CIRCUITO DE DIEPPE
GRANDIOSO, EMOCIONANTE

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con Migreína Sacristán.

Seis reales caja,

Alcance de Madrid

(POR TELEFONO)

4 TARDE.

La «Gaceta» de hoy

La «Gaceta» de hoy publica, entre otras disposiciones, un Real decreto normalizando los servicios en el Establecimiento penitenciario de Tarragona y la estadística del comercio exterior.

Visitando á Besada

Hoy han visitado al ministro de Hacienda los señores Echegaray, Suárez Guáñez y Beraza, en representación del Consejo de la Compañía Arrendataria de tabacos.

Sobre una interpelación

Ha manifestado el señor Besada que nada sabe en concreto sobre la interpelación que se dice formulará el Conde de Romanones en el Congreso, pero que desde luego la aceptará, aprovechando además la ocasión para explicar sus proyectos de Hacienda.

Entre carlistas y republicanos

Hablando el ministro de la Gobernación de los graves sucesos ocurridos en Mataró, entre carlistas y republicanos, ha manifestado que según los informes oficiales, partió de los republicanos el primer disparo.

Sobre los hechos corren diferentes y muchas versiones, desde la que inculpa de lo ocurrido solamente á los carlistas, hasta la que considera á los republicanos como únicos culpables.

No es, pues, en estos primeros momentos, tarea fácil, la de hacer una historia exacta é imparcial de lo ocurrido.

Hoy ha fallecido uno de los heridos ayer.

Las Cortes

A las tres y diez se ha inaugurado el periodo parlamentario en el Congreso de los diputados.

Ocupa la presidencia el señor conde de Casa Segovia.

En las tribunas se observa regular animación.

En el banco azul se encuentran de uniforme todos los ministros, excepto el de Estado, que se halla en San Sebastián.

El señor Maura leyó el Real decreto de S. M. convocando á las sesiones.

Entre los secretarios figura el diputado á Cortes por Riaza, señor Picón.

Inmediatamente se procedió á la elección de Presidente, siendo elegido por 196 votos el señor Dato.

El señor Maura fué el primero que depositó el voto en la urna.

Después tuvo lugar también el acto de elegir vicepresidente, apoyando los liberales, como si formara parte de su partido, al señor Azcárate.

El Gobierno se dirigió pocos momentos después al Senado, para hallarse presente en la apertura de la alta Cámara, cuyo acto se ha ajustado al mismo ceremonial que en el Congreso.

Instruyendo un expediente

El ministro de Fomento ha ordenado la inmediata instrucción de expediente, con motivo del descarrilamiento ocurrido en el término de Robledo de Chavela.

La reforma del reglamento de alcoholes

Hoy ha visitado al ministro de Hacienda el señor Manolé, en representación del Sindicato de alco-

holeros, para pedirle la reforma del reglamento de alcoholes.

El señor Besada expuso las bases en que, á su juicio, habia de fundamentarse la reforma, añadiendo que la modificación del reglamento habrá de hacerse, como es consiguiente, en armonía con la Ley.

También el señor Besada indicó que muy en breve se proponía someter á las Cortes la aprobación de esas reformas.

El ministro de Estado

Telegramas de San Sebastián comunican que ha salido de aquella capital, el ministro de Estado, acompañado de su familia.

Suceso sangriento

Dicen de Barcelona que en la calle de Casanova, un sujeto llamado Juan de Dios Prat, disparó un tiro contra su novia, produciéndola una herida gravísima.

El amante asesino, al ver caer á su novia arrojando gran cantidad de sangre, volvió el arma contra sí, levantándose la tapa de los sesos.

Discurso necrológico

El señor Pi y Arsguga, en nombre de la solidaridad, será el que pronuncie en el Congreso el discurso necrológico, del señor Salmerón.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

| | |
|-------------------------------|--------|
| Interior..... | 83'35 |
| Amortizable al 5 por 100..... | 101'45 |
| Acciones del Banco..... | 449'00 |
| Acciones de Tabacos..... | 000'00 |

CAMBIOS

| | |
|-------------------------|-------|
| París á la vista..... | 11'45 |
| Londres á la vista..... | 27'97 |

GUERRA.

Pastos y leñas

Al desvedarse el taller de la «Mata de Nuestra Señora de la Sierra», sita en el término de Collado Hermoso, se arriendan los pastos para ganado vacuno.

También se venden las estepas existentes en el sitio denominado «La Dehesilla».

Para tratar, con el guarda que vive en dicho pueblo, ó en Segovia con sus dueños, San Clemente, 7.

Liquidación verdad

POR OCHO DÍAS

de todas las existencias de la cacharrería

La Moderna

PLAZA MAYOR, 38

Todo se liquida con más de un ciento por ciento de rebaja.

¡Aprovechar la ocasión! ¡Solo por ocho días!

La Moderna

PLAZA MAYOR, 38

VENTA

Se hace en buenas condiciones de la casa de la calle de José Zorrilla número 103; tiene jardín, cuerdas y agua corriente.

Para precio y condiciones, dirigirse á sus dueños don Félix y don Santiago Barroso, en el merendero de «Cielo Hermoso» ó en la calle de la Infanta Isabel (antes Reoyo), número 11.

Venta

Se hace de un piano. Razón en el «Cinematógrafo Reina Victoria».

¡Labradores!

Los abonos elaborados en LA CARPETANA, fábrica de Luis Carretero, Ingeniero Industrial, Segovia, son superiores á los de carne y sangre.

¿POR QUE?

Primero. Porque el nitrógeno de estos abonos es directamente asimilable y el de la carne por ser orgánico debe transformarse antes de la asimilación.

Segundo. Porque la sangre y carne desecada son muy pobres en ácido fosfórico, y

Tercero. Porque la sangre desecada contiene muy poca cantidad de potasa.

Son preferibles al nitrato de sosa porque cuando se emplea solamente esta sal, no se proporcionan á la tierra las cantidades necesarias de ácido fosfórico y potasa.

De venta en la fábrica y en casa de los señores LAMBÁS y GALICIA.

Pídanse catálogos

POLICIA

Plazas de 1.500 y 2.000 pesetas.—Convocatoria anunciada.—Exámenes próximos.—Preparación por apuntes completos adaptados al programa oficial.—Honorarios módicos.—Texto: 9'50 pesetas.

Sauco, 3.—De 3 á 5

COMERCIO DE CURTIDOS

Del más antiguo y acreditado de esta clase, ha vuelto á hacerse cargo su verdadero dueño Pío Aparicio Sanz, quien ofrece á sus antiguos parroquianos todos los géneros pertenecientes al ramo de zapatería y similares, á precios sumamente económicos.

¡NO CONFUNDIRSE!

Cervantes, 17, 19 y 21

(ANTES REAL DEL CARMEN)

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Director: JOSÉ RODAO

COLABORADORES

Alonso Cortés (N.)
Alonso y Merchán (A.)
Añel (Ricardo)
Amadía (Vital)
Asu (Daniel)
Blasco (M. R.)
B. Belmonte (M. R.)
Borrás (José)
Campo Moreno (José)
Cao (Carlos)
Capella (Francisco)
Casal (Alberto)
Cernuda (Segundo)
Chico (Martín)
Dígado (Sinesio)
Días Escovar (Narciso)
Estrada (José)
Gabaldón (Luis)

González Rigobert (F.)
Hernández (Isidoro)
Hernández Luquero
Huelva (Joaquín)
Lassa (Manuel)
Mira (Carlos)
Muro (Rómulo)
Ory (Eduardo de)
Pérez Zúñiga (Juan)
Quemada (Pedro de)
Rueda (Salvador)
San Román (Miguel)
Soriano (Manuel)
Torromé (Rafael)
Vela (Dario)
Vergara (Gabriel M.)
Zárraga (Miguel de)
Zurita (Marciano)

DE LUNES A LUNES

¡Abajo el repollo!

La ciencia lo declara y a los profanos en cosas científicas solo nos toca creerlo sin vacilaciones y echarnos a temblar, ante lo terrible de la declaración.

La mayor parte de las hortalizas, y en primer lugar el que nosotros estimábamos como candoroso repollo y lo que antes llamábamos inofensiva escarola, encierran en sus profundos cogollos los espantosos gérmenes del tifus y de otras enfermedades no menos dignas de respeto.

Y si esto ocurre en todas partes, según han observado cuantos se dedican, microscopio en mano, a la busca y captura de toda clase de microbios... ¡qué no ocurrirá en Segovia, donde la mayor parte de las huertas se riegan con aguas de no muy limpia procedencia, que arrastran toda clase de materias fecales y que no suelen ser incoloras, ni inodoras, ni insípidas y dejan, por lo tanto, de ser aguas, para convertirse en una especie de chocolate barato, ó cosa por el estilo!

¡Quién había de decirnos que la gentil coliflor y la jugosa lechuga, que constituyen los obligados manjares de nuestras humildes mesas y en las que habíamos depositado nuestra confianza, iban a guardar en su seno la enfermedad traidora, el bacilo terrible origen de nuestra desesperación y de nuestra muerte!

Al repollo, al clásico repollo, que amenizaba nuestros pobres garbanzos, aun cocido y todo lo miraremos con espantable desconfianza, porque nos consta que los microbios han tomado también sus precauciones y hay muchos que resisten las temperaturas á que puede llevarse un pucherete económico, que se condimenta entre cuatro carbones y á fuerza de sopillo ó de fuelle, para que no se amortigüe el sagrado fuego de la hornilla.

Si se suprimen las hortalizas baratas en los hogares humildes y se descubre que no tardará mucho en descubrirse —la existencia del bacilo de las patatas y del bacalao, la vida se hará imposible y el estómago de la mayor parte de los españoles tendrá que dejar el ejercicio activo y pasar á la reserva, como viscéra inútil, sin aplicación alguna.

Y no hablemos de los democráticos herros y de los despreciables perifollos porque, seguramente y siguiendo por este camino, no tardará mucho en aparecer en la «Gaceta», la real orden declarándolos mortales de necesidad y concediéndolos los honores de venenos activos, para que puedan coderse con la estricnina y con el ácido prúsico.

Y llegaremos á leer en los periódicos noticias por este estilo:

«Anoche, un desventurado convecino nuestro quiso atentar contra su vida. No pudo, afortunadamente, realizar su fatal propósito porque se lo impidió la oportuna intervención de la policía, que se incautó de diez céntimos de escarola y de cinco céntimos de perifollos que el infeliz mortal pretendía cenarse tranquilamente».

Habría también padre de familia que al sentarse á la mesa, para consumir el cotidiano cocido, designe á sus hijos estas sacramentales palabras:

«El hambre me devora y el repollo

me atrae irresistiblemente. A él me entrego. Rogad á Dios por mí.»

Esto no es vivir y si los microbiólogos prosiguen sus investigaciones, poniéndonos á todos la carne de gallina, va á ser cosa de pedir humildemente al Supremo Hacedor que nos libre de esos caballeros terribles, ó nos proporcione un repollo con muchos bacilos para despenarnos cuanto antes.

Porque una existencia con tantos temores y sobresaltos, nos puede importar un rábano á la inmensa mayoría de las mortales.

La canción eterna

Y dejando á un lado lo del repollo, lo cierto es que aquí no ocurre nada extraordinario.

Porque eso de que los mozalbetes, arrojando castañas de India, rompan los cristales de las ventanas de una iglesia; ó apedreen el cine durante las funciones; ó tiren petardos en plena Plaza mayor, etc., etc., es la canción de todos los días.

Son esos hechos, los números obligados de la monótona sinfonía local que estamos escuchando á todas horas.

Para poder meterlos en cintura, es preciso cojer á esos muñecos.

¡Oh, influjo del progreso y la cultura!

¡Cómo vamos marchando... hacia Ma-

(traecost)

PEPE.

LA LIRA DE CARNE

Lo mismo que un enjambre en un romero vibrabas para mí, plena de vida, cual si toda estuvieses encendida de abejas rubias de zumbador parlero.

Tu pecho musical, de arco figero, cantaba como fuente sacudida, y era tu voz al trino parecida de un ruiseñor en verde limonero.

Eras de oro y de luz; tu cabellera dijérase que música tuviera y fuese un haz de cuerdas de algún astro.

Y yo te la tendía esplendorosa, volviéndote una lira portentosa con tus amplias caderas de alabastro.

Salvador RUEDA

La ropa negra

A Don Lino, que es muy bruto, según afirma la gente, se le ha visto de repente vestir riguroso luto.

Esta costumbre social en él, es bastante rara, que en detalles no se para por ser, claro, un animal.

—Se le ha debido morir algún cercano pariente.— Eso supone la gente que le mira así vestir.

Mas nadie le dice nada porque tiene un genio atroz, y soltar puede una coz ó cualquier otra burrada.

A su mujer también lleva de igual manera vestida; de dolor no dió en su vida tan gentilísima prueba.

Ayer mañana, un vecino á este estúpido abordó, y curioso preguntó:

—¿Quién se le ha muerto, Don Lino?

Y él respondió:

—Una parienta

lejana.

—¿Cuánto lo siento!

—Mi hermanita.

—¿Lo lamentó!

—Yo soy el que lo lamenta.

Y añadió el otro guasón:

—¿Por qué, D. Lino, á su hermana llama parienta lejana?

—¡Porque se ha muerto en Lyon!

J. GARCÍA DEL BOSQUE.

CRÓNICA

Una tarde entre locos

Provisto de la autorización necesaria penetré en el anchuroso patio del manicomio, y un caballero muy cortés me hizo el honor de acompañarme, juntamente con el vigilante de guardia, á las profundidades interiores del triste Asilo.

Encontramos en las galerías más de un vesánico pacífico, cuya historia, con los más minuciosos detalles acerca del origen y calidad de su manía, me iba refiriendo mi amable acompañante, con el gracejo mayor del mundo. El dependiente de la casa no hacía sino confirmar en todas sus partes las noticias de mi cicerone voluntario.

Otro tanto pasó al recorrer las celdas de los maniacos más furiosos.

Cuando era una tragedia amorosa la que nos contaba el buen gata; cuando una catástrofe doméstica alternando las más donosas genialidades del género cómico con los rasgos más espeluznantes del dramático, en armónico concierto. Porque el narrador parecía hombre de ingenio, y sin alterar la verdad de los hechos, sabía sacar partido de la fisonomía estética de los accidentes. Recuerdo que, hablándome de cierto infeliz pintor que allí se hallaba enjaulado por contrariedades de la fortuna, me dijo, con la más picante malicia: «Este sería una alhaja para la casa», si después de haber cubierto de admirables caprichos la mayor parte de las habitaciones, no se hubiera empeñado en sustituir los productos químicos de que suele hacerse uso para la pintura con otros más elementales de que ninguna persona limpia debe servirse. Y así era, en efecto, como él me lo contaba.

Al pasar de un corredor al otro del piso alto, tropezamos con un pobre diablo que nos saludó, muy político.

—¿Ve usted ese desdichado?— exclamó mi galante compañero—, pues no se acomoda con la idea de ser hijo de reyes y anda pidiendo cigarrillos á todo el mundo.

Y esa era, en rigor, la causa del desvarío de aquel pobre hombre. Imagínase hermano de una reina, y culpaba á los Gobiernos y á la diplomacia del abandono de la pariente con corona.

—Yo todas las mañanas escribo á su majestad—me decía—; pero se secuestran mis cartas, porque se teme mi influencia.

Y luego empezaba á ensartar dislates sobre dislates, á propósito de su nacimiento y de su vida. Había estado en todas las batallas gloriosas de la Historia como simple soldado convencido, según él, de que los príncipes deben dar el buen ejemplo de la bizarría y la modestia. Pero sus raras cualidades de guerrero le habían concitado el odio de jefes y de generales envidiosos, hasta su muerte en aquel horrible encierro. Tal era, en resumen la biografía que mataba el maníaco con los más peregrinos episodios.

A fuerza de cigarrillos y de perros, que tomaba por monedas de cinco duros, pudimos desasirnos de Su Alteza, no sin que nos brindara con su protección para en adelante.

Y, aquí paro y alla prosigo, llegamos ante la presencia de un eclesiástico, que repasaba muy devotamente su breviario. El pobre había perdido el juicio á puro de ahondar en los misterios de la Teología y era uno de los más rematados que contenía el manicomio. Durante los momentos lúcidos su rostro era apacible, su conversación instructiva é interesante. Mas abrigaba la más rara de las aprensiones que caber pudiera en cabeza humana, según decía mi chistosísimo acompañante.

—Figúrese usted—añadió, en tono de profunda lástima—que se ha obstinado hace años en que él es la tercera persona de la Santísima Trinidad, cuando yo, que soy el Padre Eterno, no tengo la menor noticia...

Proferir tales palabras aquel caballero tan cortés, y quedarme yo más pálido que un muerto, todo fué uno.

Mi cumplido cicerone era otro loco.

Pablo NOUGUÉS

A CARMEN

Ante el florido altar de tu hermosura, salmodié la oración de mi alabanza; y, en vez del dulce don de la esperanza, me brindaste las heces de amargura.

Cuando con tu desdén la desventura borró de mis pupilas tu semblanza, inicióse en tu pecho la mudanza de querermé con férvida locura.

El invierno es reclamo del estío, y el fuego, de la nieve es el señuelo; ¿Te explicas tu desvío y mi desvío?

¡Nunca olvidés que sienta en nuestro suelo calor el alma, cuando el cuerpo frío, y el cuerpo es lava, cuando el alma hielo!

Francisco BLANCO SANCHEZ

¡Lo primero de todo!

Los ratones se comían todo cuanto hallaban «á mano» en casa de don Justo.

Y don Justo llevó un gato á su casa.

Los ratones no le hicieron caso.

Don Justo llevó otro gato, con idéntico resultado.

Y así sucesivamente. Hasta que los gatos lograron imponerse.

Pero su imposición no pudo conseguir que su comida guardada en el aparador y la alacena fuese respetada.

Don Justo comprobó que los ratones ya no los comían nada; ¡se lo comían todos los gatos!

Pero don Justo no quiso atentar «contra el orden de cosas establecido» y se consoló pensando:

—Estoy contento. ¡El principio de autoridad ante todo!

Luis GARCÍA.

ORO VIEJO

Menudencias

(De varios autores)

—Recobra tu libertad, dijo un león á un cabrito. Y al ver la augusta bondad, dijo un ciervo alzando el grito: —¡Rediez, qué poco apetito tenía su majestad!

La dicha va por el mundo, viajando en un tren exprés, y los hombres la persiguen en un coche de alquiler.

Tropezó un ciego con Diego en la calle de San Pablo y dijo el ciego: —¡Qué diablo! ¡Parece que está usted ciego!

Hablando del microscopio, en la mesa de un café, exclamaba entusiasmado el físico don Andrés:

—Señores, es increíble de este instrumento el poder: solo en una gota de agua puede observar una vez más de un millón de infusorios que corrian en tropel.

Y un andaluz que le oía con estupor é interés, exclamó lanzando un terno: —¡Zoberbio chizme, gaché! Zi lo piyan en mi tierra, ¡qué coza ze van á ver!

Mi amigo Juan Salado y Benavente ha mandado anteaer desde Salilla mil quintales de sal para Sevilla. (No habrá nadie que diga, ciertamente, que tiene poca sal esta quintilla).

LA VIDA CÓMICA

Buscando una «medium»

Hay cocineras que hacen dinero, y de esas es la heroína de esta breve historia que vamos á referir al curioso lector. Una cocinera francesa, porque como en Francia se come mejor que en España, se paga mejor á las cocineras y pagándose las mejor, las cocineras hacen dinero.

La de nuestra historia (historia, pues el hecho ha ocurrido en una población francesa recientemente), cuando se vió adinerada se retiró á vivir de sus rentas. Pero se aburría, y por hacer algo, se hizo espiritista, cosa que llegó á divulgarse por el barrio donde vivía la cocinera.

Así que no se sorprendió la buena señora cuando, hace días, recibió la visita de una joven que de golpe y porrazo la dijo:

—Busco una «medium», ¿queréis ser la «medium» que yo busco?

La cocinera, halagada, contestó afirmativamente. Su visitadora la pasó varias veces la mano por la frente, diciéndole repetidamente: «Va bien, muy bien».

Después cogió una venda, tapó los ojos á la cocinera, y luego con una cuerda la ató fuertemente á la silla donde se hallaba sentada.

—Dormid, dijo después, yo os lo mando.

La cocinera durmió, ó hizo que durmiera, pues aunque fuera con engaños quería ser considerada como excelente «medium».

—¿Qué es lo que veis? la preguntó la joven.

—Veo que registráis un armario, que cogéis mis valores y que los metéis en vuestros bolsillos.

—¿Lo veis todo á pesar de la venda que os cubre los ojos? ¡Admirable!

La pobre cocinera no se atrevía á declarar (tan grande era su deseo de ser elegida «medium») que no veía á través de la venda, sino por un hueco que quedaba debajo de ella; y su visitadora continuaba diciendo:

—Es maravilloso, sois la persona que me hace falta; y ahora, ¿qué es lo que veis?

—Veo que os apoderáis de mis alhajas y las metéis en vuestro bolsillo, como lo haría un ladrón.

—Muy bien, admirable. Una última experiencia y seréis elegida «medium». ¿Qué es lo que hago ahora?

—¡Ahora hui! gritó la cocinera dejando de fingir y tratando de levantarse, pero inútilmente, porque estaba bien atada. Tuvo que resignarse á gritar pidiendo socorro; pero cuando llegaron en su auxilio ya la ladrona se hallaba lejos.

Y la pobre cocinera se quedó sin sus alhajas y sin sus ahorros, ganados con el sudor de su frente... porque junto al fogón se suda mucho.

Lo ocurrido, desde otro punto de vista, no tiene nada de particular. Es un

ardid más de los amigos de lo ajeno que utilizan multitud de procedimientos para sacar los cuartos al prójimo: Apelan á todos los medios... y á todos los «mediums».

GIL BLAS DE SANTILLANA.

Postres variados

Los prestamistas están echando rayos y truenos porque sus ingresos van á ser menos.

Critican con frase acerba, que su indignación retrata, el proyecto de La Cierva, que les mata.

Y hay diario de oposición de la clase de «sinceros» que se halla conforme con los usureros.

Pero, en suma, es aplaudida por todo el que ve y observa, la justiciera medida de La Cierva.

De este asunto que comento, en el presente momento se preocupan muchos, pues encierra mucho interés. (Más del ochenta por ciento).

Se han escapado seis presos de la cárcel de Vals.

Es de esperar que vuelvan á la cárcel.

Digo si volverán.

Digo siendo en Vals, es lógico esperar la vuelta.

En Antol (Logroño) una gallina ha puesto un huevo fenómeno, de 22 centímetros de ancho por 23 de largo, con un peso de 150 gramos.

Examinado por un orificio abierto en la cáscara, se ha visto que dentro de él hay otro huevo.

Puede que dentro del segundo huevo haya otro, y así sucesivamente.

En aquella población han llamado la atención tan sorprendente combinas.

¡Pero qué guasonas son en Logroño las gallinas!

Grave noticia que inquieta á todo el que la examina: se ha descubierto un cometa que hacia la tierra camina.

Ese cometa, que viene con un paso nada lento, según se asegura, tiene retrógrado el movimiento.

¿Retrógrado? El dato este resulta prueba aplastante.

¡Es un símbolo celeste de la reacción triunfante!

Ahora sí que en tonos vivos, sin que á nadie ya le choque, sostendrán los rotativos que se debe hacer el bloque!

Vaya, se acabaron los tontos.

Un médico californiano ha fundado una institución para el desarrollo de las más altas facultades de la imaginación.

Este doctor asegura que él puede cambiar los tejidos del cerebro, y por ese cambio dotar á un sujeto de facultades mentales que antes no tenía.

Ha hecho la prueba con animales, á los que ha aplicado sus métodos, resultando el aumento de las células cerebrales en un término medio de sesenta á ciento por milímetro cuadrado, y de sesientos hasta dos mil por la misma superficie.

El autor dice que positivamente, bajo su práctica, las facultades mentales pueden extenderse en poder indefinidamente.

De manera que los majaderos están llamados á desaparecer como la forma poética.

No nos vamos á hallar sin esa amena y honrada clase.

Pero hay que reconocer que el doctor californiano presta un servicio á la humanidad al crear nuevos talentos.

Su éxito es seguro.

Admiración colosal causará á los más jumentos, cuando ponga en el portal para anunciar sus inventos:

«La listezza artificial».

«Depósito de talentos».

«en lata y al natural».

AMADÍS.

Sin franqueo

Ch'it... «No viene á interesarnos poco más ó menos que lo de Balgari» y la mayor parte ignoramos hasta donde cae!

M. de Z. — R. eibida su lindísima crónica. Gr. ca. mi!

¡A mi, Pim!

¡Y que no se han hecho ch'istes ing. dionos de las en-gras, desde el tiempo de Quevedo hasta el tiempo de La Cierva!

¡Como no se traiga usted otros novedades!

Preterito.

No olvide usted — ¡oh Preterito — que en todas las ocasiones, la concisión es el mérito de los poetas rampiones.

R. R. — Serviré, echándole un poco tam-bien.

